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БРОШЮРА «МАТЕРИАЛЫ 
ИЮЛЬСКОГО (1968 г.) 
ПЛЕНУМА 1|К КПСС»

Издательство политической 
литературы выпустило отдель
ной брошюрой материалы июль
ского (1968 года) Пленума ЦК 
КПСС. В ней помещены инфор
мационное оообщеиие о Плену
ме ЦК КПСС, постановление 
Пленума ЦК КПСС «Об итогах 
встречи в Варшаве делегаций 
коммунистических к рабо
чих партий социалистических 
стран», принятое на встрече 
письмо Центральному Комитету 
Коммунистической партии Че
хословакии, а также передовая 
«Правды» от 19 июля 1968 г. 
«Крепить позиции социализма 
и мира».

(ТАСС).

РАБОЧЕЙ МИНУТЕ — СТРОГИЙ СЧЕТ
«Подумаешь, минута», —  пренеб

режительно сказал молодой рабо- 
. Ч1)й, преспокойно докуривая папиро

су вместо того, чтоб после оконча
ния перерыва сразу встать к станку.

Взгляд новичка разделяют подчас 
и опытные рабочие, не допустившие 
в жизни ни одного прогула и даже 
имеющие в трудовых книжках бла
годарности. ' Не стоит, мол, мело
читься, когда говорим о нарушителях 
дисциплины.

Итак, рабочая минута. Одна че- 
тырехсотвосьмидесятая доля рабо
чей смены. Так ли уж мала ей цена, 
если каждую минуту в конце пяти
летки. наша страна будет давать 
240 тонн стали, 440 тысяч кубомет
ров газа, 670 тонн нефти, 1.270 тонн 
угля и массу другой очень нужной 
продукции. Попробуйте-ка сбросить 
со счетов такие ценности!

В последнее время мы немало го
ворим о нехватке рабочих рук и о 
необходимости укреплять трудовую 
дисциплину. Но на немногих пред
приятиях ведут настоящий счет вре
мени, борясь за каждую минуту с 
полным и впо'лне конкретным созна
нием ее полезности.

В пример можно поставить, пожа
луй, лишь коллектив Томского заво
да режущих инструментов.

Это предприятие успешно справи
лось со всеми заказами полугодия. 
Те же производственные площади, 
то же оборудование, та же числен
ность рабочих. А объем производ
ства увеличился на шесть процентов 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года. Весь сек
рет в том, что коллектив начал борь
бу за рациональное использование

рабочего времени. Коммунисты, аги
таторы, мастера рассказывают рабо
чим, сколько дополнительной про
дукции дает предприятию сбережен
ная минута. Народные контролеры 
провели специальный рейд проверки 
использования рабочего времени. 
Здесь внедрена система непрерыв
но-оперативного планирования. Ее 
результат —  строгий контроль за хо
дом производственного процесса на 
различных стадиях, равномерная за
грузка людей, механизмов. Потери 
рабочего времени сведены до мини
мума, а на ряде участков ликвидиро
ваны полностью.

Партбюро, завком, администрация 
электромеханического завода тоже в 
последнее время стали более пред
метно заниматься вопросами укреп
ления трудовой дисциплины. Жизнь 
заставила. Ведь в первом полугодии 
здесь зафиксировано более 200 про
гулов. Еще выше эта цифра на «Том- 
кабеле». Вот почему завком ТЭМЗа 
иногда вынужден заседать прямо в 
цехе, разбирая «персональное депо» 
злостного прогульщика.

Но дело, конечно, не только в тех 
нерадивых людях, которые могут 
вдруг ни с того ни с сего не выйти 
на работу. Бесконечные перекуры и 
хождения по цеху, стремление про
длить себе обеденный перерыв, по
раньше выключить станок приводят к 
тому, что солидная группа рабочих 
почти каждого предприятия недора
батывает час м  более в смену. Так 
занижается выпуск годовой продук
ции, так создается почва для штур
мовщины в конце месяца. Велик и 
моральный урон: видя, как опытный 
рабочий «тянет время» до конца

смены, старается раньше всех ока
заться у проходной и новичок.

Борьба с нарушителвми трудовой 
дисциплины ведется еще формально, 
односторонне. Допустил человек 
два прогула подряд —  с него требу
ют объяснение. Допустил еще два—  
снова требуют бумажку, после кото
рой появляется выговор в приказе. 
АЛеры общественного осуждения, 
коллективного воздействия применя
ются редко. Почти нет в практике 
наших товарищеских судов, заседа
ний фабзавкомов случая, чтоб ответ
чиком становился тот, кто «украл» не 
целую смену, а всего час . рабочего 
времени. Таких нарушителей, как 
правило, не учитывают. А ведь имен
но из них вырастают потом лодыри, 
прогульщики, на, которых уже не 
действуют никакие меры админи
стративные и общественные.

Есть много профессий, где итог 
рабочего дня, эффективность смены 
определить трудно. Группа завод
ских конструкторов в рабочее вре
мя обсуждает вчерашний футболь
ный матч. Врач не отлучается из 
кабинета, но между приемом боль
ных устраивает перерывы для раз
говоров на отвлеченные темы. Про
давщица явно скучает у прилавка, 
хотя могла б помочь напарнице, у 
рабочего места которой возникла 
очередь. Всех этих товарищей, конеч
но, не назовешь прогульщиками. Но 
они —  и не родня тем, кто по-на
стоящему любит профессию, болеет 
за дело, в ком воспитана рабочая 
гордость.

Многие перестройки в режиме 
труда предприятий, лечебных, куль

турно-просветительных и других уч
реждений определены пятидневкой. 
И когда теперь определяется каче
ство обслуживания населения, мы 
совершенно естественно задаем 
вопрос; «Удобно ли трудящимся! Все 
ли для них сделано!» Но важно до
полнить эту заботу и заботой о том, 
имеет ли возможность предприятие 
или учреждение выполнить повышен
ный план, весь объем намеченных 
работ. Есть сигналы: в проблемах
пятидневки подчас выделены лишь 
проблемы отдыха. Проблемы же 
умелой организации 8-часового рабо
чего дня наши общественные органи
зации пока не поднимают, хотя жизнь 
настоятельно требует этого. Ибо 
именно после двух выходных лихо
радит многие предприятия, они сры
вают графики выпуска продукции. И 
пусть не раздаются голоса: «Пяти
дневка виновата». Виноваты те руко
водители и коллективы, которые не 
смогли или не сумели перестроиться 
в связи с переходом на новый тру
довой ритм.

Большой ущерб наносят производ
ству пьяницы. Продуктивность рабо
чего часа человека трезвого и пью
щего —  понятия несравнимые. Боль
шинство прогулов допускают именно 
пьяницы.

На последней сессии Кировского 
районного Совета депутатов трудя
щихся шел разговор о проблемах 
организации летнего отдыха трудя
щихся в условиях пятидневки. Но 
депутаты совершенно верно под
черкнули свою заботу и о соблюде
нии режима труда. Они очень остро 
ставили вопрос об организации на
стойчивой борьбы с пьянством. Эта

борьба должна вестись всеми сред
ствами —  административными, вос
питательными, лечебными. И ее 
обязана возглавить наша обществен
ность. Сейчас же ее представители 
на многих предприятиях равнодушны 
к этому злу настолько, что даже не 
реагируют на сообщения из вытре
звителя.

Успехи полугодия большинства 
коллективов радуют. Но, вдумываясь 
в них и подсчитывая не только то, 
чего мы добились, но и то, что без
возвратно потеряно, приходишь к 
выводу: резервов еще очень много! 
Один из них —  укрепление трудовой 
дисциплины, организация массового 
движения за рациональное исполь
зование рабочего времени.

Выступая на XIX конференции Мос
ковской городской партийной орга
низации, тов. Брежнев особо под
черкнул, что необходимо подни
мать на все более высокий уровень 
авторитет труда.

У нас немало делается для того, 
чтобы коммунистическое отношение 
к труду становилось нормой поведе- 
йия каждого гражданина, где б он ни 
работал —  в заводском цехе, в 
кухне городской столовой, в конст
рукторском бюро, на совхозном по
ле или в исследовательской лабора
тории. Но не надо забывать, что и 
гордый ритуал посвящения в рабо
чий класс, й новые стимулы в со
ревновании, и другие формы боль
шой воспитательной работы обесце
ниваются там, где коллектив цеха в 
повседневной жизни не умеет бе
речь минуту рабочего времени, быть 
стражем самой строгой трудовой 
дисциплины.

Е Д И Н О Д У Ш Н А Я  
ПОДДЕРЖКА ПОЛИТИКИ 

П А Р Т И И
Во всех районах области про

шли собрания партийного актива, 
посвященные итогам июльского 
Пленума ЦК КПСС. С докладами 
на собраниях выступили члены 
бю:ро обкома КПСС, первые секре
тари горкомов и райкомов пар
тии.

Участники собраний единодуш
но одобрили постановление Пле
нума ЦК КПСС, политическую ли
нию и практические действия По
литбюро ЦК КПСС в области 
международной политики, высоко 
оценили итоги Варшавской встре
чи делегаций коммунистических 
и рабочих партий пяти социали
стических стран, полностью под
держивают письмо, с которым 
участники встречи обратились к 
ЦК КПП. В этом письме выражена 
последовательная политика КПСС 
и других марксистско-ленинских 
партий, решительно выступивших 
за‘'Укрепление братской дружбы и 
пролетарского единства народов 
социалистических стран. Реше
ния, принятые на Варшавской 
встрече, продиктованы стремлени-. 
ем к дальнейшему укреплению 
позиций социализма и безопасно- 
ста, . социалистического содруже
ства, к обеспечению мирных усло
вий для строительства социализма 
и коммунизма, мира ш безопасно
сти для всех народов.

В ре*аолюциях, принятых н а . 
собраниях партийных активов, 
выражаются тревога и озабочен
ность развитием событий в Чехо
словакии, попытками вйутренней 
и внешней реакции очернить со
циалистические завоевания тру
дящихся. Участники собраний вы
ражают уверенность, что рабо
чий класс и все здоровые силы 
Чехословакии, сплотившись вок

руг своей Коммунистической пар
тии, сумеют обуздать правые 
контрреволюционные силы.

В резолюциях отмечается, что 
коммунисты будут и впредь все
мерно укреплять единство партии 
и народа, успешно претворять в 
жизнь курс, выработанный ХХШ 
съездом КПСС. На собраниях 
подчеркивалось, что в ' условиях 
обострения борьбы между капита
лизмом и социализмом, когда им
периализм все больше усилий на
правляет на подрывную полити
ческую и идеологическую борьбу 
против социалистических стран и 
их марксистско-ленинских пар
тий, необходимо всемерное усиле
ние идеологической работы, ост
рие которой должно быть направ
лено на воспитание у трудящихся 
коммунистической убежденности, 
идейной стойкости, советского 
патриотизма и пролетарского ин
тернационализма.

Успехи строительства комму
низма в нашей стране, отмечали 
участники собраний, отвечают 

интересам братских социалисти
ческих стран, всех революцион
ных сил, интересам борьбы про
тив международного империализ
ма, за мир, национальную незави
симость, демократию и ■ социа
лизм. Участники собраний от 
имени своих коллективов выра
жали уверенность, что трудящие
ся еще шире развернут социали
стическое соревнование за досроч
ное выполнение заданий пятилет
него плана, за успешное решение 
текущих, хозяйственных задач, за 
достойную встречу знаменатель
ного исторического события — 
100-летия со Дня рождения Вла
димира Ильича Ленина.

В семью «литературных» кораблей
■ В ЛАЛ И ВО СТО К. 24 июля. 
(Корр. Т А С С ). Теплоход «Нови- 
ков-П рибой» вошел сегодня в 
состав флота (.Дальневосточного 
морского пароходства, пополнив 
семью кораблей, носящих имена 
известных писателей.

В этой пятилетке флот Дальне

восточного морского пароходства 
пополнился десятками современ- 
Мых судов, приспособленных для 
сложной навигации в морях Тихо- 
го океана. Они построены на оте
чественных верфях и за рубежом 
— в Югославии, Польше, ГДР, 
Финляндии.

С Е Ж О К О С Л
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Р А Б О Т Ы - Н А  2 Д Н Я
Крутогорская бригада сельхозартели «Коммунист» близка к вы

полнению плана заготовки силоса из естественных и многолетних 
трав. Используя каждый погожий час, колхозники ежедневно за
кладывают в траншеи по 70 тонн зеленой массы.

Тон на заготовке сочных кормов задает молодежь. Отлично тру
дится на косовице трав тракторист Юрий Васильев. Норма — 12 
гектаров. Он скашивает по 15— 16 гектаров. Высоко держат мар
ку механизаторов Николай Солодов и Сергей Малиновский.

Через два дня плаа закладки силоса —  650 тонн — в бригаде 
будет выполнен. После этого колхозники полностью переключатся 
на заготовку сена.

А .  Т И Г И Н Е Ч Е В ,
э к он ом и с т к о л хо з а  « К о м м у н и с т »  А с и н о в с к о г о  р а й о н а .

К ом байны - копнители
С виду это обычный зерновой комбайн. Только вместо молотилки 

на нем смонтирована жатка ЖВН-6. Механизаторы Монастырской 
фермы совхоза «Шегарский» применили этот переоборудованный 
агрегат на сеноуборке. Он успешно заменяет копнители, которых в 
хозяйстве не хватает.

Сейчас в механизированном звене на скирдовке сена пока рабо
тает один комбайн-копнитель. В ближайшие дни на поля выйдет 
второй. Управлять им поручено опытным механизаторам В. Пету
хову и И. Майбурову. Механи,зированное звено с комбайнами-коп
нителями, по расчетам специалистов, сможет заготавливать за день 
более 50 тонн сена.

Б . М А Т В Е Е В ,
гл а в н ы й  и н ж е н е р  Ш е г а р с к о г о  р а й о н н о го  с е л ь х о з у п р а в л е н и я .

Н а  конве йе ре —в и т а м и н ы
Механизаторы Парабельской машинно-животноводческой стан

ции наладили бесперебойную работу двух агрегатов ОВМ-0,4 по из
готовлению травяной витаминной муки. На 24 июля уже получе
ны первые 75 тонн этого ценного продукта.

В бригаде, обслуживающей агрегаты, работают машинисты Петр 
Мамаев и Анатолий Баранов. Они добились суточного выхода муки 
на обоих агрегатах в 12 тонн. Это неплохой результат.

Е .  А Н И С О В Е Ц .

П Л А Н Ы - Т О  БЫЛИ. . .
За первую половину июля в 

хозяйствах Кожевниковского 
района, по сводке статуправле- 
ния, в строй поставлено 14 си- 
лосоуборочных комбайнов. Ка
залось бы, ремонт идет непло
хо. Но это далеко не так: 12 
восстановленных комбайнов 
приходятся на колхоз имени 
XXII съезда КПСС. В других 
хозяйствах с подготовкой сило
соуборочной техники явно не 
торопятся.

Нынче кожевниковцам пред
стоит скосить на силос около 
6.500 гектаров кукурузы. На
грузка на комбайн — 100 гек

таров. К сожалению, эта цифра 
весьма условна. Если ремонт 
комбайнов и дальше будет осу
ществляться такими темпами, 
cpoK li закладки ' кукурузного 
силоса могут затянуться.

К тому же 100 гектаров — 
нагрузка средняя по району. 
Есть хозяйства, где она значи
тельно выше. Например, в кол
хозе имени Ленина — 143 гек
тара, имени XXI съезда КПСС 
— 137. Даже при благоприят
ных погодных условиях здесь 
на уборку кукурузы уйдет от 
27 до 30 дней. Однако именно 
в этих хозяйствах ремонт тех
ники идет через пень-колоду. В

первом не восстановлено 2 ком- 
байна, во втором — 5.

Особенно тревожное положе
ние с подготовкой силосоубо
рочной техники складывается в 
колхозах имени Дзержинского 
и «Сибирь».

В районном . сельхозуправле- 
нии медленный ремонт комбай
нов в основном объясняют ’ не
хваткой запасных частей. Дей
ствительно, с запчастями нынче 
трудновато. Однако в большин
стве колхозоц все недостающие 
детали есть, а причины засто
порившейся подготовки комбай- 
нов совсем иные. Впрочем, 
предостави.м слово руководите
лям хозяйств.

Председатель колхоза имени 
Дзержинского тов. Галкин:

— Надеялись на Кожевни- 
ковское объединение «Сельхоз
техника». А нынче оно по ре
монту зерновых-то комбайнов 
проваливает план. Теперь не до 
силосных. Своими силами ре
монтировать нет возможности: 
механизаторов не хватает.

Председатель колхоза «Рос
сия» тов. Рогожкин:.

— Запчасти есть. Некому 
ремонтировать.

Председатель колхоза . «Си- 
бирь тов. Гурьев: •

— Сейчас все силы брошены 
на зерновые комбайны. Необхо
димые запчасти для силосных 
имеются. Ремонтировать на- 

чинаем. Думаем даже несколь
ко списанных комбайнов восста- 
новихь.

Отличное решение. Жаль, 
созрело оно поздновато.

Отремонтировать всю убо
рочную технику в хозяйствах 
должны были до начала сено
коса. Тогда бы и не было таких 
трудностей с механизаторами.

Что касается помощи колхо
зам со стороньг кожевниковско- 
гЬ объединения и ювалинского 
отделения «Сельхозтехники», 
то нынче она практически рав
на нулю. По плану эти пред
приятия обязаны были отремон
тировать за год по 5 силосоубо
рочных комбайнов, из них — 4 
в июле. Не сделано ни одного. 
Причина? Руководители объе
динения и отделения также 
ссылаются на нехватку масте
ров.

До уборки кукурузы оста
лись считанные дни. От орга
низации ремонта техники сей
час зависит очень многое.

Г. АЛЕКСЕЕВ.
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Д Ы Е З Н И К  З А Г О Т О В К И  К О Р М О В
За неделю, с 15 по 23 июля, в 

колхозах, совхозах и на машинно
животноводческих станциях обла
сти скошено 39.314 гектаров трав 
на сено. Темпы работ на косовице 
дикорастущих и сеяных трав 
нарастают. Однако метку сена 
почти во всех хозяйствах ведут 
медленно. В стога нынче постав
лено пока всего 178.960 центне
ров сена, тогда как в прошлом го
ду на это же время было засто

говано 469.010 центнеров.
На 23 июля силоса по области 

заложено 45.837 тонн, травяной 
муки произведено .317,5 тонны.

Хозяйства Зырянского района 
план по скирдовке сена выполни
ли на 17,9 процента. Значите.\ь- 
но больше прошлогоднего заложе
но силоса — 4.434 тонны против 
1.635. Но и в этом районе колхо
зы ведут заготовку кормов слиш
ком неровно. Например, в сель- 

. хозартели имени Кирова сметано

1.564 центнера сена, а в колхозе 
имени Фрунзе — лишь 526 цент
неров.

Очень неорганизованно присту
пают к сенокосу хозяйства юж
ных районов — Кожевниковского 
и Шегарского. Причина от
нюдь не дол:ди. Механизирован
ные звенья в большинстве хо
зяйств этих районов работают не 
с полной нагрузкой.

По существу не включились до 
сих пор в заготовку грубых кор

мов механизированные звенья 
Первомайского района. На их сче
ту пока всего-навсего 980 цент
неров сена. Тревожное положение 
с заготовкой сена складывается 
также в Асиновском, Молчанов- 
ском, Парабельском и Тегульдет- 
ском районах. Здесь поставлено в 
стога сена значительно меньше, 
чем в одном Зырянском районе.

Травяной муки произведено 
нынче в два раза больше, чем на 
эту же дату прошлого года. Одна

ко приготовление этого ценного 
витаминного корма в основном ве
дут машинно-животноводческие 
станции. В некоторых колхозах и 
совхозах, имеющих агрегаты 
ОВМ-0,4, производство муки не 
начинали.

На сенокосе дорог каждый час. 
Долг механизаторов, всех труже
ников колхозов и совхозов — ис
пользовать технику с максималь
ной нагрузкой.

П О Л Т О Р А  Г О Д А  С Т А Н Ц И И
Когда мы подвели итоги за 

полугодие, то остались доволь
ны ими. По плану на этот год 
мы должны освоить 300 гекта
ров под луга и пастбища. За 
полгода освоено 460 гектаров. 
Из 900 плановых гектаров 
под пашню освоена половина.

Сейчас на нашей машинно
мелиоративной станции работа
ет 81 человек, имеется 10 тяже

лых тракторов Т-100, пять 
Т-74. Культуртехнические ра
боты на землях кожевниковских 
хозяйств организованы в две 
смены. Из Кожевникова меха- 
низаторов возим на специально 
оборудованной машине.

Еще в прошлом году ничего 
этого не было. Станция наша 
начиналась, как говорится, с 
нуля. В других районах стан-

ции образовывались на базе ра
нее существовавших организа
ций, так что у них уже были ма
стерские, кой-какие подсобные 
помещения. У нас же ничего не 
было.

В этом году уже закон
чим мастерскую, котельную. В 
прошлом году построили три 
двухквартирных дома.

Первым заключил с нами до

говор председатель колхоза 
«Заветы Ленина» Михаил Ива- 
нович Пивень. С выпасами в 
колхозе туговато было. Освои
ли мы 24 гектара хозяйству под 
выпасы, а там и под пашню зем
ли начали осваивать. Всего на 
460 гектарах провели культур
технические работы в колхозе.

Несколько слов я хочу ска
зать о людях, станции. Мелиора
тивный отряд возглавляет Гри
горий Федоров. Бригадир он 
молодой, но опытный и мастер

на все руки: он и сварщик, и 
тракторист, и люфер. Замеча
тельно трудится Александр 
Корнилович Майер, тракторист 
с двадцатипятилетним стажем. 
Кстати, он же первый тракто
рист, который пришел на стан
цию. Ни в чем не уступают ему 
Евгений Венедиктов, Анатолий 
Михайлов и другие.

Ф. ЛАНГ,
‘ главный инженер Кожев- 
никовской машинно-мелио

ративной станции,

в прошлом году колхозники сельхозартели «Россия» сена и 
силоса заготовили впрок. И ньшче они делают все для того, 
чтобы грубых ц  сочных кормов было для скота вдоволь. Созда
но несколько механизированных звеньев. Закладка силоса не 
прекращается даже в ненастье.

Впереди — Семеновская бригада. Здесь на заготовке соч
ных кормов работают пять автомашин н два трактора. За
ложено более 1.000 тонн силоса.

...Сразу же за околицей села Семеновки слышен рокот 
ДТ-54. Одна за другой направляются сюда, к силосной тран
шее, машины и тракторные тележки, тяжело нагруженные зе
леной массой. Тракторист Николай Новиков сноровисто цепля
ет тросом очередной воз, и трехтонйый ворох зелени ползет в 
траншею.

Учетчица А. Черникова рассказывает:
— Одну траншею вместимостью 800 тонн уже заполнили

Ежедневно закладывается по 
1,40— 140 тонн. Многое на заготовке силоса зависит от механи
заторов, а они у нас — молодцы.

Труженики Семеновской бригады решили заготовить все 
корма до начала хлебоуборки.

Хороший урожай ньшче дают сеяные травы. По 90— 100 
центнеров с гектара зеленой массы накашивают механизаторы. 
Так что водители машин и МТЗ-50 едва успевают отвозить ее к 
траншеям. Каждый делает по 8 — 1̂0 рейсов за день. А шоферы 
Николай Свиварев н Николай Непряха «догоняют» до 12 рей- 
сов.

НА СНИМКАХ (слева направо): идет зеленая жатва; 0Д1Ш
из лучших шоферов Семеновской бригады Николай Свинарев; 
рабочее место учетчицы Аграфены Черниковой — на полях.

Текст и фото Е. Геннадьина. ;
Зырянский район.
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«...увидела свой дальнейший путь. Он был ясен и четок. Сле
довать за Лениным по его пути». Эти строки вышли Из-под пера 
Александры Коллонтай. Речь шла о той предоктябрьской поре, 
когда, встав под* ленинское знамя, замечательная русская жен- 
ш;ииа посвятила себя борьбе за идеи большевистской партии. 
1915—1917 годами датированы храняициеся в Центральном 
партийном архиве Института марксизма-ленинизма при ЦК 
КПСС ее неопубликованные письма В. И. Ленину. О них рас
сказывает кандидат исторических наук Ева Бреслав в очеред
ном выпуске «Вестника Ленинградского университета».

ПИСЬМА Л. М. КОЛЛОНТАЙ В. И. ЛЕНИНУ

В Швеции она ведет кампанию 
против войны. Пишет страстные 
статьи, выступает на митингах-. 
И за это попадает в тюремные 
казематы. Она на свободе, в Да
нии, но вновь по.тицейская слеж
ка. Только в небольшом местечке 
Хольменколлен, куда ее увозят 
норвежские друзья, обретает Кол
лонтай условия для спокойной ра
боты. Отсюда устанавливает она 
регулярную связь с Лениным, ин
формирует его- о положении в 
скандинавских странах.

Письма этого периода Еоллан- 
тай Ленину обнаружила в архиве 
Ева Бреслав. Они знакомят с тем, 
как в годы империалистической 
войны разворачивалась журна
листская деятельность соратницы

Владимира Ильича, статьи кото
рой печатались в социалистиче
ской прессе Германии, Франции, 
Англии, Соединенных Штатах 
Америки, Норвегии, Швеции; как 
за пределами России разъясняла 
она большевистскую тактику по 
вопросам войны, отстаивая лений’-' 
ские лозунги превращения войны 
империа.тистической в граждан
скую; как устанавлива.ла связи с 
левыми социал-демократами, со
действуя единению интернациона
листов.

В письмах — новые данные о 
выпуске за границей большевист
ских брошюр, листовок, воззва
ний. Ео.тлонтай занималась этим 
по поручению Ленина. Занималась 
и в Соединенных Штатах Амери

ки, куда была приглашена для 
чтения лекций немецкой секцией 
левого направления американской 
Социалистической партии. Туда 
ей писал Владимир Ильич из 
Берна:

«Мы и.здаем здесь на днях (по- 
немецки, а затем надеемся пус
тить по-французски и, если удаст
ся извернуться с деньгами, по- 
итальянски) маленькую брошюр
ку от имени Ц и м м е рвал ьд ск ой  л е
в о й ...  Надеемся на Вас, что Вы 
издадите это в Америке и п о - а н г 
л и й с к и ... и, если можно, на дру
гих языках. Это должно быть пер
вое выступление ядра л е в ы х со
циал-демократов все х стран, име
ющих Ясный,- точный, полный 
о тв е т на вопрос, что делать и ку
да идти. Было бы архиважно, ес- 
.ти бы удалось в Америке издать 
это, пустить пошире и зав я за ть

п ро ч н ы е  связи и з д а т е л ь с к и е ...» .
И Еоллонтай завязала издатель-' 

ские связи. Но не так просто, 
оказывается, было выпустить 
брошюру, которой придавал столь 
большое значение .'1енин. «Спрос 
на литературу в Америке, —  со
общает‘Владимиру Ильичу Еол
лонтай, — вообще не ве.лйк, но 
еще труднее расходятся брошюрки 
со сколько-нибудь теоретическим 
содержанием. Идет исключитель
но популярная, агитационная ли
тература... Вне митингов — на
дежды на продажу мало, и в 
этом, очевидно, вся загвоздка».

Но вот, наконец, поступило со
общение: брошюра, являвшаяся, 
по словам Ленина, «первым вы
ступлением ядра левых социал- 
демократов всех стран», переве- 

I дена и уже печатается.
По заданию Владимира Ильича 

Еоллонтай систематически изуча

ла зарубежные издания, чтобы 
разобраться в их партийной при
надлежности, в оттенках их поли
тической . направленности. Ее 
письма к Ленину, впервые иссле
дованные Евой Бреслав, содержат 
обстоятельные оценки ряда газет, 
в том числе издаваемой с 1911 
года в Нью-Йорке группой рус
ских эмигрантов социал-демокра
тической газеты «Новый мир» и 
органа немецкой секции амери
канской Социалистической партии 
,Volkszeitung“ («Народной га
зеты»). В этих письмах — отзы
вы на новые журналы и газеты, 
интересовавшие Левина. Один из 
таких отзывов, посланных Вла
димиру Ильичу между 11 февра
ля и 14 марта 1917 года, —  о 
первом номере журнала «В пле
ну», выпущенном «Еомиссией 
интеллектуальной помощи военно
пленным». Еоллонтай сообщала о 
нем Ленину:

«В журнальчике для пленных 
много интересного материала, но 
не кажется ли Вам, что это более 
любопытно для нас, людей, нахо
дящихся вне условий плена, чем 
для самих пленных. Если для 
пленных, то надо дать живые 
образы, картиньгтого, что делают 
социал-демократы, оппозиция, как 
борются- повсеместно за скорей
шее окончание войны, за народ
ное дело, дать картины России и 
политических событий там; И по
пулярно-пропагандистские статей
ки. Так я себе представляю этот 
журнал. И так и тянет набросать 
картины из жизни социа.листов и 
деятельности их в разных стра
нах,, но раньше надо столко
ваться, как Вы понимаете задачи 
этого журнала».

Постоянно Еоллонтай интересо
валась делами центрального боль
шевистского органа ■— «Социал- 
демократа». В письмах Ленину

она запрашивала, о чем следует 
писать в руководимую им газету.# 
В Одном письме Ко-плонтай проси
ла прислать номера «Социа.т-де- 
мократа» -для распространения в 
Ам,е|)ике, в другом —  ставила Ле
нина в известность: ею отправле
но, воззвание социалисток к ра
ботницам всех стран, принятое 
членами стокгольмской группы 
содействия РСДРП.

Хранящиеся в Центральном 
партийном архиве письма Кол- 
Лцнтай Ленину, о которых сооб- 
пщет в «Вестнике Ленинградско
го университета» Ева Бреслав, 
говорят об огромном размахе аги
тационно-пропагандистской и из
дательской работы большевист
ской партии в годы империали
стической войны, в канун Вели
кой Октябрьской социалистиче
ской революции.

А .  Л Ю Б А Р С К И Й .
(АПН).
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Б У Р Ы Й  У Г О Л Ь  — С Т И М У Л Я Т О Р  У Р О Ж А Я
ТБИЛИСИ. 23 июля. (ТАСС), 

трехгодичные эксперименты. про
веденные грузинскими учеными, по
казали. что применение в качестве 
удобрения бурого угля способствует 
повышению урожая зерна, помидоров, 
винограда, чайного Листа.

С помощью небольших доз угля 
минеральная пища из почвы лучше 
усваивается растениями. Объясняет
ся это свойствами содержащихся в 
них гуминовых кислот. Грузинские 
ученые нашЛи способ повысить со
держание этих кислот в бурых угг

лях, обрабатывая их раствором азот
ной кислоты и аммиаком. Смешивая 
уголь с фосфорным и калийным 
удобрением, ученые получают органо
минеральную подкормку комплексно
го действия, более половины азота ко
торой усваивается растениями.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь '

ЧЕМУ И КАК УЧИТЬ
АГИ ТАТО РО В  И ПОЛИТИНФ ОРМ АТОРОВ

Прежде! чем перейти к основной 
теме этой статьи, несколько общих 
замечаний по вопросам массово-по
литической работы среди населения.

Автор одной из статей, недавно 
опубликованной в «Ерасном знаме
ни»-, разбирал практику политиче
ской информации. Речь шла о полит
информаторах, агитаторах и лекто
рах общества «Знание», говорилось, 
что всё это — звенья одной цепи, 
что их деятельность определяет в 
целом состояние политической ин
формации.

Наиболее распространенным недо
статком является разобщенность аги
таторов, политинформаторов и лек
торов, отсутствие единого плана уст
ной пропаганды и массово-политиче
ской работы. В статье «Звенья одной 
цепи» (см. «Ерасное знамя» за 8 
июня) приводился такой фант. 
Партком колхоза имени XXI съезда 
ЕПСС не знает, по каким темам бу
дут выступать по.чйтинформаторы 

Еожевниковского райкома ЕПСС, и 
нередко политинформаторы партко
ма дублируют эти темы.

Или другой пример.' На Нарым- 
ском шпалозаводе в течение июня 
лекции о международном положении 
читались пять раз! Чем руководст
вовались организаторы . этих лек
ций? Видно, дело случая.

Очевидно, что важнейшая задача 
партийных организаций — это чет
кая координация усилий политин
форматоров, лекторов и агитаторов,

С появлением нового института 
массово-по.читической работы — 
политинформаторов в некоторых 
партийных организациях стали не
оправданно забывать лекторские 
группы и коллективы агитаторов. 
При этом кое-кто делает попытки 
логически обосновать эту практику. 
В других случаях методы руководст
ва одной формой массово-политиче
ской работы автоматически перено
сятся на другую.

Настала пора серьезно обдумать 
место политинформатора, агитатора, 
лектора в общей системе политиче
ской работы в массах. II хотя это 
звенья одной цепи, формы и методы 
их деятельности в значительной сте
пени отличаются. Это нельзя не учи
тывать при методическом инструкти- 
роваш-ш агитаторов и политинформа
торов, при организации йх система
тической учебы.

Хочется подчеркнуть, что по,д- 
готовку этой части идеологических 
кадров партии следует поднять до 
уровня учебы пропагандистов сети 
партийного просвещения. В работе с 
пропагандистами уже сложилась хо
рошо зарекомендовавшая себя систе
ма. Определена периодичность семи
наров и курсов пропагандистов, есть 
научно обоснованная, учебная про- 

, грамма. А вот в организации учебы 
политинформаторов и агитаторов 
нас пока господствует принцйп «без
брежной инициативы».

Совершенно бесспорно, что * при 
каждом райкоме партии должен быть 
создан постоянно действующий семи
нар руководителей агитколлективов 
и заведующих агитпунктами. Мне 
кажется, что такие районные Семи
нары следует созывать накануне ка- 
К.ИХ-ТО важных кампаний: перед вы
борами, накануне весеннего сева, в 
начале лета, в период обсуждения 

• социалистических обязательств и

t .  п., —  но не реже чем раз в 
квартал. На семинарах, помимо по
становки задач в связи с той или 
иной политической или хозяйствен
ной кампанией, следует организо
вать чтение лекций-по современным 
проблемам идеологической работы, 
об экономической реформе, междуна
родном положении. Агитаторы долж
ны быть постоянно в курсе хозяйст
венной и культурной жизни района 
и области. В прйграмму семинара ру
ководителей агитколлективов и за
ведующих агитпунктами, безусловно, 
надо включить такие вопросы, как 
место и функции агитатора на совре
менном этапе, методика агитацион
ной работы, принцип, индивидуаль
ной работы с людьми, агитация и 
стенная печать и другие.

Однако ограничиться учебой ру
ководителей агитколлективов и агит
пунктов явно ■ недостаточно. Необхо
димо систематически учить каждого 
агитатора. Их в районе по 500— 600 
человек, а в таких крупных, как 
Томский, Еолпашевский и Асинов- 
ский, — более тысячи. Всех в рай-, 
ком не соберешь. Партком колхоза 
имени XXI съезда ЕПСС Еожевников
ского района предлагает создать рай
онные школы агитаторов ферм, 
бригад, то. есть тех, кто работает на 
производственных участках, и ку
стовые школы агитаторов, которым 
поручена работа по месту жительст
ва трудящихся. Школы агитаторов в 
свое время в нашей области были, и 
они себя неплохо зарекомендовали. 
Сейчас их нет. И дело тут не 
только в том, что мы забыли о необ
ходимости учить агитаторов. Есть, 
на мой взгляд, и объективные при
чины. С введением новой системы 
партийной учебы абсолютное боль
шинство коммунистов, многие комсо
мольцы, составляющие основное яд
ро агитколлективов, занимаются в 
школах и семинару партийного 
просвещения. Включать их еще и в 
число слушателей школ агитаторов 
не всегда целесообразно. Поэтому, 
не отвергая предложение парткома 
колхоза, я все же думаю, что значи
тельное число агитаторов может по
лучить необходимые теоретические 
и методические знания в школах ос
нов марксизма-ленинизма или в на
чальных политшколах. Правда, это 
потребует пополнения учебных про
грамм специальными разделами, про
ведения трех-четырех дополнитель
ных занятий.

Думается, что в ряде случаев (на
пример, если речь идет о начальной 
политшколе при парторганизации 
колхозной бри?»ды или .отделения 
совхоза, или цеха, строительного 
участка, где большинство слушате
лей является агитаторами) полезно 
итоговые занятия проводить по те
мам, связанным с практикой массо' 
во-по.титичеСкой работы.

Отрадно, что многие пропаганди
сты правильно понимают свою зада
чу и имеют хороший опыт подготов
ки кадров агитаторов и политинфор
маторов. Убедителен в этом отноше
нии пример работы школы основ 
марксизма-ленинизма в колхозе 
«Победа» Бакчарского района. Про 
пагандист А. Ф. Еарпов системати
чески дает слушателям практические 
задания разработать ту или иную 
тему программы на примерах из жиз- 

 ̂ ни колхоза и затем выступить с 
беседой, перед населением. Так, при

Областная конференция политинформаторов

в

изучении тем ы . «Хозрасчет и рента
бельность» слушатель П. М. Мар- 
темьянов, зоотехнцк колхоза, гото
вясь к собеседованию по этой теме, 
проанализировал результаты внедре
ния элементов хозрасчета, подгото
вил диаграммы экономических пока
зателей производства мрлока по кол
хозу с 1962 по 1967 год. Позже он 
выступил с лекцией на тему «Хоз
расчет и рентабельность молочното
варной фермы» на каждой из ферм ‘ 
колхоза. Это не единичный пример.

Дом политического просвещения 
обкома ЕПСС разрабатывает сейчас 
программы школ агитаторов и темы 
для занятий в сети политпросвеще
ния по методике агитационно-мас
совой работы. Думается, что в ско
ром будущем различные формы уче
бы агитаторов могут „быть провере
ны. Это, конечно, не » значит, что 
прежние формы работы с агитатора
ми устарели и их нужно сдать в ар
хив. Отнюдь нет.

Хочется подчеркнуть, что значи
тельная часть работы с агитаторами 
все же падает на долю агитколлекти
вов. Именно здесь должен . прохо
дить обмен опытом работы агитато
ров, их инструктирование по поли
тическим, экономическим и куль
турным задачам, которые решает 
партийная организация.

Интерес может представить опыт 
работы с идеологическими кадрами 
парткомов совхозов «Победа» и «За
ря» Томского района. Здесь прово
дят ежемесячные семинары-совеща
ния идеологических работников. 
Приглашаются библиотекари, кино
механики, заведующие клубами, 
редакторы стенных газет, руководи
тели агитколлективов и заведую
щие агитпунктами. Перед ними вы
ступают руководители хозяйств, 
специалисты, партийные работни
ки. Затем слушатели семинара рас
ходятся по секциям. В течение 5— 
6 часов занятия удается обсудить 
многие вопросы, обменяться опы
том.

В качестве основной формы учебы 
идеологических работников такие се
минары вряд ли стоит рекомендо
вать, но как вспомогательная они 
вполне могут быть использованы.

Политинформаторы собираются 
ежемесячно, даже и по два раза в 
месяц. Е сожалению, настоящей 
учебы на этих собраниях нет. Ин
структирование порою длится не 
более 30 минут. Между тем для уче
бы политинформаторов надо уделять 
не меньше одного дня в месяц. И 
собирать их надо не только для со
общения фактического материала по 
очередной теме выступления, а для 
прослушивания лекций по самому 
широкому кругу вопросов, для семи
наров по методике публичных вы
ступлений перед населением.

Наши предложения по организа
ции учебы агитаторов и политинфор
маторов не претендуют на универ
сальность и высказываются лишь в 
постановочном плане в связи с пред
стоящим широким обсуладонием 
этих. вопросов на пленуме обкома 
ЕПСС. Валгпо, чтобы партийные ко
митеты хорошо представляли себе 
роль и место каждого из институтов 
политической информации и прида
вали должное значение системати
ческой учебе агитаторёв, политин; 
форматоров, лекторов.

И .  Д М И Т Р И Е В .

Р’. , « ... ■'•S.

Вот уже 25 лет работает мастером на заводе ре- и теперь, когда предприятие перешло на новые ус-
жущих у инструментов Ф, И. Филькин. Сейчас он ловил хозяйствования, участок сохранит за собой
возглавляет шлифовальный участок в цехе № 4. место одного из лучших коллективов.

НА СНИМКЕ: старший мастер шлифовального 
участка Ф. И. Филькин.

Фото в . Ефименко.

Трижды в этом году небольшой коллектив шлифов
щиков выходил победителем в соревибвайия мастер
ских участков завода. Федор Игнатьевич уверен, что

В о т  э т а

/с т о л о в а я !
Свыше трех тысяч чело

век успеют в течение часа 
пообедать в столовой, проект 
которой разработали специа
листы московского инсти
тута «Гипроторг». Такая сто
ловая рассчитана для строи
тельства на крупном про
мышленном предприятии, 
сообщил корреспонденту 
ТАСС директор «Гипротор- 
га» В. Кокурин. Утепленные 
переходы соединят ее с про
изводственными корпусами. 
В двухэтажном здании рас
положатся большие обеден
ные залы, магазин кулинар
ных и кондитерских изделий,, 
заготовочные цехи, кухни. 
Четыре ленточных тран»пор. 
тера будут безостановочно 
доставлять комплексные обе
ды в диетический и залы 
общего питания.

Различные механизмы на
много облегчат утомитель
ный труд обслуживающего 
персонала. Кухни и обеден- 
ные помещения предусмот- 
рёно оборудовать установка
ми для кондиционирования 
воздуха.

Министерство торговли 
СССР утвердило проект За
водской столовой. Рабочие 
чертежи институт будет раз- 
рабатывать по заказам пред
приятий.

проведена Ульяновским обкомом 
ЕПСС. В центре внимания ее 
участников был поучите.тьньш 
опыт коммунистов машйнбсТрой- 
тельного завода. ТольксГв нынеш

нем году здесь проведено свыше 
пятисот политинформаций. В це
хах и рабочих общежитиях дейст
вует одиннадцать лекториев. На
чались л е н й я ш е  чтеййй.

На конференции была одобрена 
деятельность политинформатора 
инструмёйтаякйдго цеха йтбго 
преДйрйШЯ Н. А. Власова. Он

Наука—производству

КЛЕЙ
СТРОИТЕЛЬ

О «профессии» нового клея 
«ДФК», который создали из 
сланцевых фенолов эстонские и 
московские ученые, не приш
лось спорить — его единодуш
но определили на стройку. Он 
проявил удивительные способ
ности — намертво склеивать 
бетон и асбестоцемент, доломит 
и силикальций, стекло и пено
пласт. «Характер» у новичка 
оказался самый скромный — 
отвердевает он при обычной 
температуре, не' требуя допол
нительного давления. По срав
нению с известным эпоксидным 
новый клей стоит в 5 раз де
шевле. Он очень пригодился при 
возведении и отделке 10-этаж- 
ного административного здания 
в центре Таллина, успешно «по
работал» в Москве — на строи
тельстве гостиницы «Россия», 
института «Гидропроект», кор
пуса 2-го часового завода.

Что ж, пора выдавать ему и 
трудовую книжку? •

Речь идет о большем — о па
тенте, сообщили в проблемной 
лаборатории сланцехимичесно- 
го синтеза Таллинского поли
технического института. Здесь 
получили путевку в- жизнь и 
несколько предшественников 
конструкционного клея. Семь 
авторских свидетельств за их 
разработку накопилось у изоб
ретателей — ректора институ
та профессора Агу Аарна, кан
дидата технических наук Карла 
Кийслера, преподавателя Ильи 
Ауристе и инженера Майлы 
Мельдер. А вот новое призна
ние: клей «ДФК» для стройма
териалов сочли заслуживающим 
патента специалисты Англии, 
Канады, Италии, Франции и 
других крупнейших стран.

Новинке предстоит большое 
будущее в индустриальном 
строительстве. Эксперименталь- 
ный цех на строящемся сейчас 
в Эстонии крупном комбинате 
будет «клеить» панели из слан
цезольных ячеистых бетонов 
прямо на поточной линии — в 
год почти 90 тысяч кубометров 
деталей самых различных кон- 
струкций.

(ТАСС).

выступает перед рабочими не ре
же чем два-три раза в месяц. 
На конкретных примерах из 
жизни своего завода, цеха он 
рассказывает о том, как осуще
ствляется экономическая рефор
ма, знакомят с важнейшими со- 
бытйАаа. в Стране и за рубежбм.

БЫТУ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ ~ ПОСТОЯННОЕ ВНИМАНИЕ

Каким бы ть поселку
Ергайский леспромхоз —  одно из 

крупнейших предприятий комбината 
«Томлес». Его «владения» раскину
лись в районах Ерасного Яра, Ста
рого Ергая, Лесного, Нового... Толь
ко в Ерасном Яре живет более девя
ти тысяч человек. Основное населе
ние поселков —  добытчики богатств 
тайги.

За последние годы на помощь ле
сорубам пришла новая техника. Ме
няется и быт лесозаготовителей. Все 
больше новостроек появляется в по
селках.

—  Показателен хотя бы такой 
факт, — рассказывает заместитель 
директора леспромхоза по кадрам и 
быту Ефим Еарпович Белоногов. — 
В 1965 году в леспромхозе был по
строен... один двухквартирный жи
лой дом. В минувшем году здесь вве
дено в эксплуатацию уже пятнад
цать таких домов, общей площадью 
900 квадратных метров. Встали в 
строй склад орса и три мучных скла
да. Отремонтированы три магазина, 
медицинский пункт, открыт магазин 
по продаже хлеба.

Еще больше намечено сделать в 
нынешнем году. Предусмотрено вве
сти более тысячи квадратных метров 
жилья, школу, баню, овощехрани.чи- 
ще, другие объек'й»!. Однако может 
ли такой рост удовлетворять и как 
этот самый рост дается?

Начнем с 1967-го. В начале того 
года леспромхозу выделили мало 
средств на капитальное строитель
ство. На предприятии стали отвле
кать оборотные средства. Банк пред-, 
принял контрмеры: сиял леспром
хоз с кредитования. Не лучше на
чался и нынешний год. До января не 
имелось контрольных цифр капита
ловложений. Но этой причине не со
ставлялся титульный список, в лес
промхозе не знали, какие объекты 
будут строиться. Из-за отсутствия 
средств строительные бригады пере
водились на другие работы.

Не менее тормозит темпы строи
тельства и ремонта нехватка строи
тельных материалов: цемента, метал
ла, гвоздей, шифера и других. Ощу
щается «голод» в кирпиче. Это ха
рактерно д.тя всех леспромхозов. 
Еак нам позже сказали в комбинате 
«Томлес», нынче объем строитель
но-монтажных работ в сумме одного

миллиона 600 тысяч рублей не «под
креплен» строительными материала
ми.

Сейчас в системе комбината 
«Томлес» сдача более 300 домов 
сдерживается из-за того, что в них 
не оборудованы печи: нет кирпича. 
Этот ■ строительный материал лес
промхозы получают на предприяти
ях Томской области. И, как видно, 
поставщики не .удовлетворяют за
просов лесников.

В Ергайском леспромхозе строи
тельство ведется хозяйственным 
способом. Организованы свои строи
тельные бригады. Еак и в большин
стве случаев, хозяйственный спо
соб и здесь имеет свои минусы: не
высокая квалификация рабочих, не
достаточная вооруженность машина
ми и механизмами. Не хватает ка
менщиков. В результате —  общая 
беда: сдерживается ^кладка печей.

— Пора бы начать строить, как 
говорится, капитально, —  заявля
ет заместитель директора леспром
хоза Е. Е. Белоногов. — На мой 
взгляд, следовало бы в нашем лес
промхозе организовать самостоятель
ный строительный участок треста 
«Томлесстрой». Там и кадры были 
бы квалифицированнее, и техниче
ская оснащенность намного выше. 
Это приведет к повышению качества 
строительства, ускорит его темпы.

У начальника комбината «Том- 
лес» В. М. Губинского свое мнение:

— Создание в леспромхозе участ
ка треста «Томлесстрой» только 
ухудшит положение.

Вениамин Михайлович в подтверж
дение приводит такой аргумент: 
комбинат «Томлес» план полугодия 
по строительству хозспособом вы
полнил на 183 процента, а «Томлес
строй» — наполовину меньше.

Не будем оспаривать, какое из 
двух приведенных мнений наиболее 
приемлемо в данный момент. Сейчас 
важно укрепить строительные брига
ды, сделать все возможное, чтобы 
снаблсение материалами стало луч
шим. Тут леспромхозу без помощи 
комбината «Томлес» не обойтись. 
Нужно притом учитывать, что с 
каждым годом нужда в жилье, куль
турно-бытовых объектах будет воз
растать.

Лесные поселки застранвайтся

деревянными строениями. Централь
ные органы планируют такую за
стройку и на будущее пятилетие. 
Поэтому важно, чтобы и деревянные 
поселки выглядели веселее, уютнее. 
Особенно большое значение должна 

• поэтому придаваться благоустройст
ву. В леспромхозе на этот счет сде
лано немало. Во всяком случае по 
сравнению с другими хозяйствами. 
За полугодие здесь отремонтировано 
и загрейдировано два километра до
рог, построено и отремонтировано 
480 метров тротуаров, еще 700 са
женцев пополнили «зеленый фонд» 
поселка, установлено более двух ки
лометров штакетника. Однако дорож
ное строительство оставляет желать 
много лучшего. В ненастную погоду 
даже по центральной улице поселка 
с трудом проедешь.

Быт — понятие довольно-таки об
ширное. Его рамки не ограничива
ются жильем и столовой. Пассажир
ский автотранспорт — тоже «прида
ток» быта. На много километров 
растянулся Ерасный Яр. Но курси
рует здесь один небольшой автобус. 
Люди порою по часу олсидают его на 
остановке. Ну, а если ждать нельзя, 
если, к  примеру, -нужно поспеть по 
неотложному делу?.. Еще четыре го
да назад Томский облисполком при
нял решение организовать в Ерас
ном Яре регулярное автобусное дви
жение. Решение до сих пор не вы
полнено. Есгати, облавтоуправлению 
предстоит еще многое сделать, чтобы 
наладить автобусное сообщение и в 
других леспромхозах. Таково мне
ние руководителей, комбината «Том- 
лес>\

Много недостатков и в торговле. 
Ергайский леспромхоз не всегда име
ет возмолшость даже отоварить фон
ды на овощи, бакалею, галантерей
ные ..товары.

Вызывает нарекания у ергайских 
лесорубов уровень культурного об
служивания. Если летом сюда еще 
и наведываются творческие работни
ки, то зимой это редкость. Видимо, 
областному управлепшо культуры 
следует изменить такую практику.

Забота о быте лесорубов —■ не 
временная кампания. Лесорубы за
служили, чтобы о них постоянно 
прйявлялся максимум забот.

Г .  П А В Л О В ,  j

к.
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БАРОМЕТР ЭКОНОМИКИ
25 июля 1918 года В. И. Ленин 

подписал положение о государствен
ной статистике.

В. II. Ленин был блестящим зна
током статистики, он высоко ценил 
ее значение, как одного из наиболее 
могущественных орудий. социально
го познания, разносторонне пользо
вался е*о. Цифры, —• говорил Ле
нин, — самый надезкный способ 
для оценки действительности.

Органы ЦСУ привлекались к под
готовке материалов, необходимых 
для решения труднейших проблем, 
возникавших в первые годы Совет
ской власти, — организации загото
вок хлеба, уборки урожая, восста
новления промышленности, снабже
ния населения предметами первой 
необходимости.

Советские статистики приняли 
активное участие в разработке пла
на ГОЭЛРО, их материалы к плану 
составили том в 500 страниц.

II в дальнейшем, на всех этапах 
-хозяйственного строительства пар
тия и правительство укрепляли и со
вершенствовали органы государст
венной статистики, выдвигали перед
ними задачи, указывали пути их ре
шения. ,

Цервый период истории советской 
статистики с 1918 по 1926 годы 

характерен крупными статистиче

скими обследованиями, в результате 
которых "были получены обширные 
материалы, позволившие всесторон
не охарактеризовать состояние и 

•развитие советской экономики того 
времени.

Церепись промышленности в 
1918 году, десятипроцентная пере
пись крестьянских хозяйств в 1919 
году, первые бюджетные обследова
ния й обследования питания населе
ния, первая перепись населения в 
1920 году, сочетавшаяся с сельско
хозяйственной переписью, учетом 
промышленности по краткой. про
грамме и переписью учреждений на
родного образования, — все это за
ложило основу для планирования, 
развития народного хозяйства.

В целом это был период, когда в 
большой напряженной работе и 
борьбе закладывался фундамент 
новой статистики, призванной вы
полнять еще невиданную в истории 
задачу. Об этом хорошо сказано в 
передовой статье первого номера 
журнала «Вестник статистики», вы
шедшего в 1919 году. «Мы вступаем 
в ту стадию исторического развития, 
когда ставится и разрешается вели
чайшая задача времени, — обобще
ствление производства и обобще
ствленное регулирование потребле
ния... Но организация производства

и распределения, организация по
требления возможны лишь при усло
вии создания особого организацион
ного плана, плана, основанного на 
статистической базе «счета и меры» 
всех явлений в области материаль
ного и духовного производства благ 
и их распределения... Наш орган 
должен, концентрируя статистиче
скую мысль, способствовать наивыс
шему напряжению познавательных 
сил».

В годы Великой Отечественной 
войны в деятельности . статистиче
ских органов, помимо ускорения те
кущей отчетности, первостепенное 
значение приобрели многочисленные 
срочные переписи материальных за
пасов, обследование и расчеты для 
получения данных о численности на
селения, о трудовых ресурсах. 
Очень важно было также срочно по
лучать отчеты о положении дел в 
освобожденных районах и о ходе вос
становления разрушенного хозяйст
ва.

Во второй половине 50-х годов 
партией и правительством был при
нят ряд мер по дальнейшему укреп
лению учета, отчетности и статисти
ки. Это прежде всего решение о 
централизации в органах государст
венной статистики сбора и разработ
ки отчетности промышленных пред

приятий и строек, отчетности по 
сельскому хозяйству и по некоторым 
другим отраслям народного хозяйст
ва. Эти решения положили конец па
раллелизму в учете, который долгие 
годы был одним из самых больных 
мест в организации нашей статисти
ки. И, что самое главное, —  цент
рализация отчетности связывалась 
с осуществлением обширной програм
мы механизации вычислительных 
работ.

Решения XXIII съезда нашей пар
тии поставили перед плановыми и 
хо.зяйственньшй органами новые, бо
лее сложные задачи по совершен
ствованию научных методов руковод
ства хозяйством, научных методов 
планирования и экономической ин
формации. Из^этих задач, поставлен
ных нашей партией, исходят сейчас 
в своей теоретической и практиче
ской работе советские статистики.

Важнейшим делом статистики яв
ляются повышение уровня экономи
ческого анализа, совершенствование 
методов сбора и разработки отчет
ных данных и на этой основе улуч
шение информации.

Определенную долю труда в обще
государственное дело внесли и том
ские статистики. Ежегодно статуп- 
равлением и районными инспекция
ми выполняется более, 5 тысяч ста
тистических работ. Это текущая от
четность, единовременные и перио
дические обследования, экономиче
ские анализы.

Многое сделано за последние де
сять лет по механизации счетно-вы
числительных работ. Создана при 
статуправлении машинно-счетная

станция, которая обслуживает мно
гие предприятия Томска и области. 
Цоетоянно ярастет и обновляется 
парк счетных машин.

Статуправление и машинно-счет
ная станция неоднократно занима.чи 
по итогам работы классные места 
в республике., •

Нельзя не сказать об энтузиастах, 
старейших и лучших статистиках 
Томской области, которые отдали лю
бимой профессии многие годы жиз
ни. Более трех десятков лет трудит
ся в органах, статистики Доровских 
Фи.типп Степанович — заместитель 
начальника статуправления. Муля- 
вин Георгий Иванович, в настоящее 
время возглавляющий работу машин
но-счетной станции, работает более 
20 лет. Начальники отделов Мер- 
куль К. Ф., Полюбина 3. П., Бошеня- 
това Е. В., Доровских Е. Д., Силина 
А. И., экономисты Губина Л. М., Че
калина Л. С., оператор Нефедова 
К. Е., работники районных инспек
тур Торопов А. Г., Тюфяков Н. А., 
Еалинкина Е. Т., Лебедевич Е. С., 
Еарелин С. С. и многие другие также 
с успехом трудятся два.и более де
сятка лет в органах статистики.

Отмечая 50-летие советской ста
тистики, мы сосредоточиваем свое 
внимание на нерешенных еще зада
чах. Свои знания и опыт статистики 
направляют на то, чтобы учет и ста
тистика в нашей области полностью 
отвечали требованиям жизни, зада
чам, поставленным XXIII съездом 
ЕПСС.

Г .  М Я С О Е Д О В , 
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■' Приближается традиционный 
праздник работников советской 
торговли — День продавца. В это 
врёмя принято говорить об успе
хах. Но, перечисляя изменения к 
лучшему, следует серьезно, по-де- 

j  ловому задуматься над путями 
преодоления трудностей и недо
статков. которых еще немало в 
торговле.

Более двух декад назад со
ветские люди шагнули во вторую 
половину пятилетки. И с гордо, 
стью убедились, что за истекшие 
тридцать месяцев в стране про
изошло столько изменений к луч
шему, что в иную эпоху это потре
бовало бы десятилетий.

Пятилетка властно меняет и 
сферу торговли. Не говорю о пе
ревыполнении плановых заданий 

■ (это было всегда!), техническом 
прогрессе, научной организации, 
труда на предприятиях, в том чис
ле и торговых — они были нашим 

'' лозунгом постоянно. Истекшее по- 
лупятилетие внесло в работу ко
ренные изменения в системе пла
нирования и экономического сти
мулирования производства. Ре- 

. форма заставляет руководителей 
торгов и всех работников глубже 
изучать экономику, коммерческую 
работу и финансы, постоянно со
вершенствовать организацию тор
говли и обслуживание покупате
лей. ,

Советские люди за этот срок 
получили пятидневную рабочую 
неделю, многим повышена зарпла
та, а тем, кто пострадал в боях за 
Родину, увеличены пенсиш Растет 
культура, а с ней требования но
вых услуг, новых форм и методов 
обслуживания, новых товаров.

Не пытаясь представить паши 
торгующие организации в голу
бом свете, должен все же сказать, 
что в них за эти тридцать месяцев 
родилось немало инициативы, идут 
поиски непроторенных путей.

Возникли новые отношения ме
жду поставщиками и торговлей: 
прямые связи фабрика — магазин 
или совхоз — магазин. Мы прово
дим совместные выставки-продаяси 
с работниками швейной н обувной 
фабрик, с участием представите
лей оптовых баз.

Принципиально новые отноше
ния возникли между коллективами 
промышленных предприятий и сто
ловых. В Томске в прошлом году 
заводы «Томкабель», подшипни- 
новый и другие построили не
сколько кафе типа «Чудесшща», а 
некоторые колхозы и совхозы об-, 
ласти строят магазины и столовые.

Всего в городах, рабочих посел
ках, на селе построено с начала 
пятилетки 1 1 1  магазинов, 66 пред
приятий общественного питания, 

V много складов; овощехранилищ, 
ледников. Это почти в два раза 
больше, чем за предшествующие 
2,5 года. Новые помещения раду
ют покупателей — они красивы, 
просторны, позволяют провести ра
зумную специализацию, облегча

ют труд торговых работников. Про
сторные столовые позволяют уста
новить новые линии раздач, буфе
ты, оборудовать столы добрых со- 
ветов. .Неоновые рекламы замени
ли устаревшие вывески.

Значительно возрос технический 
прогресс, укрепилась материаль
ная база в торговле. В магазинах 
и столовых установлено более 5 
тысяч единиц современных при
лавков, технологического оборудо
вания, холодильников.

С улиц городов и сел нашей об
ласти постепенно исчезают киос
ки-избушки, а на их месте или там, 
где никогда не было торговой точ
ки, возникают современные пост
ройки из пластика, стекла и бето
на. Только в Томске за прошедшие 
два года установлено 116 совре
менных палаток и павильонов.

Новые связи с поставщиками, 
постоянное посещение межобласт- 
ных ярмарок, децентрализФЙЯййый 
закуп товаров, лучшая организа
ция торговли позволили коллекти
вам торговых предприятий обла
сти на 23 дня раньше срока вы
полнить план полупятилетия. 
Сверх плана продано товаров, бо
лее чем на 27 миллионов рублей. 
Перевыполнено задание по росту 
товарооборота. В юбилейном рес
публиканской соревновании ко.л- 
лективы потребкооперации и госу
дарственной торговли области за
воевали классные места, награж
дены почетными грамотами и дип
ломом. I

В первом квартале текущего го
да Томский облпотребсоюз занял 
первое место в республиканском 
соревновании, завоевал переходя
щее Красное знамя Совета Мини
стров РСФСР и ВЦСПС, а также 
первую денежную премию.

Немалая заслуга в этом таких 
руководителей торгов и магазис 
ИОВ, как директор Томского треста 
столовых № 2 тов. Земляное, ди
ректор горпромторга тов. Мошки- 
па.'

Широко известны среди торго
вых работников и покупателей 
имена Л.УЧШИХ директоров магази
нов горпромторга тт. Ивановой и 
Крестипипа, председателей райпо
требсоюзов Томского тов, Хохлова 
и Шегарского тов. Колпакова, ди
ректоров Колпашевторга тов. Нн- 
кулышша столовых № 38 тов. Фа
деевой и № 18 тов. Чепасовой.

Раз зашла речь о кадрах, следу
ет сказать о первых шагах к улуч
шению работы с ними. В Томском 
универмаге, горпромторге прово
дятся встречи с родителями моло
дых продавцов, разбор опыта луч
ших, шефство опытных работни
ков над молодежью.

Большую помощь в подготовке 
кадров оказывает нам техникум 
общественного питания. Уже в 
этом пятилетии созданы два учи
лища — торговое и кулинарное. 
Работает профтехучилище потреб

коопераций. развивается индиви
дуальное и бригадное ученичество. 
При торгах и трестах созданы 
школы-магазины и школы-столо
вые.

Но все это ни в коей мере не 
обеспечивает желаний и спроса 
покупателей, еще не превратило 
торговлю в службу доброго на
строения, каковой она должна 
быть. Вступая во вторую половину 
пятилетия, мы представляем, йак 
много еще надо сделать для того, 
чтобы подняться до этих требова
ний. До сих пор рост товарооборо
та опережает развитие материаль- 
но-Гехнической базы. Из-за этого 
.каждый работник магазинов и сто
ловых в области вынужден обслу
живать вдвое больше покупателей, 
чем положено по нормам. Посети
тели теряют много времени в оче
редях, особенно в часы «пик».

Многие магазины и столовые не 
механизированы, или механизмы и 
оборудование требуют реконст

рукции.
Во второй половине пятилетки 

эти вопросы в нашей области бу
дут решаться, как говорят, •«всем 
миром». Сессия Томского област
ного Совета в марте текущего го
да утвердила трехлетний план 
строительства магазинов и столо
вых. До конца пятилетки намече
но построить 198. предприятий, 
торговли, в которых смогут рабо
тать 912 продавцов, и 124 стало? 
вые на бтчТб посадочных меЖГ 
Вырастет сеть складов, овощехра
нилищ, ледников и пекарен. В ча
стности, в Томске в этом году на
чато строительство мощного холо
дильника, крытого рынка, усилит
ся строительство баз и складов, 
начнется строительство универма
га.

Осуществляется большая про
грамма реконструкции и оснаще
ния предприятий торговли и обще
пита торгово-технологическим обо
рудованием. Для этого в Томске 
на базе завода «Металлист» соз
дан завод .торгового оборудования.

В коллективах магазинов и сто
ловых нередко рядом с мастерами 
своего дела и отличниками торгов
ли работают неумелые, нерасто
ропные, грубые люди. Они нару
шают трудовую дисциплину и пра
вила советской торговли. Встре
тишь за прилавком или на линии 
раздачи и внешне культурную мо
лодую работницу, Которая равно
душно отвечает «да» или «нет». 
Задача подбора и воспитания кад
ров — едва ли не самая главная 
наша задача. Для закрепления хо
роших кадров необходимо решать 
вопрос с общежитием для моло
дых специалистов. Все это мы 
сможем решить с помощью пар
тийных и советских организаций 
наших городов и районов, с по
мощью комсомола. В этом году 
йачнется строительство учебного 
корпуса техникума советской тор
говли.

Известна пословица «Конец вен
чает дело». В стране разверты
вается соревнование за "Досрочное 

; выполнение пятилетки, за достой
ную встречу столетия со дня рож- 
дения В. И. Ленина. Участие кол
лективов торговли в этом всена
родном движении усилит их ини
циативу, поиски новых резервов. 
Все это позволит нам поднять 
культуру обслуживания, на деле 
превратить торговлю в службу 
доброго настроения.

С. ТЕРЕНТЬЕВ,
начальник управления тор

говли Томского облисполкома.

На Новолипецком металлургическом заводе сооружается уникаль
ный широкополосный прокатный стан «2000».

НА СНИМКЕ: монтаж технологического оборудования прокатного 
стана.

■г»

Фото в. Кожевникова. (Фотохроника ТАСС).

1Ш Ш Ш 1Ш Ш  З а я в л е н и е  правительства ГДР

ipyGEHifl
ВОЕННЫЕ действия 
В ЮЖНОМ ВЬЕТНАМЕ

ЛО Н ДО Н , 23 июля. (ТАСС) В се
верных районах Южного Вьетнама 
не прекращаются бои между На
родными вооруженными силами 
вевобождения' й' ” амёрй'кано-сай- 
гонскиАли войсками, -Сегодня на 
рассвете бойцы НВСГО атаковали 
подразделения американо-сайгон- 
ских войск, обороняющие город 
Куангнгай, передает сайгонский 
корреспондент агентства Рейтер. 
Части 2-й дивизии сайгонской ма
рионеточной армии были вынуж
дены вызвать для поддержки 
танки. Марионеточные войска по
несли значительные потери в жи
вой силе и технике.

Сегодня же утром южновьет
намские патриоты подвергли 
сильному ракетному и миномет
ному обстрелу крупную амери
канскую военную базу в Дананге. 
Метким огнем патриотов нанесе
ны значительные повреждения 
служебным помещениям, частично 
выведена из строя взлетно-поса
дочная полоса.

БЕРЛИН, 23 июля. (ТАСС). Совб.т Минйстрбв 
ГДР приветствует письмо участников Варшавской 
встречи— руководителей партий и правите.льсТв сп- 
qHajmctH46-CKHX стран Центральному Комитету 
Компартии Чехословакии и выражает полное согла
сие с его содержанием. Об этом говорится в опубли
кованном агентством АДН сообщении службы печа
ти при председателе Совета министров 1 ДИ о 
состоявшемся вчера заседании Совета министров.

Письмо является выражением большой совмест- 
ной ответственности представителей стран, подпи
савших этот документ, за-дело социализма и мира, 
заявляет Совет министров ГДР. В связи с угрожаю- 
щим положением, создавшимся в Чехословакии в 
результате происков организованных антисоциали- 
стических контрреволюционных сил, Совет минист
ров рассматривает письмо пяти коммунистических 
и рабочих партий как документ исключительного по- 
литического значения. Это письмо указывает путь к 
защите революционных социалистических завоева
ний чехословацкого народа и к обеспечению общих 
интересов братских социалистических стран.

Совет министров ГДР самым решительным обра-
’■'П' ' ' ■ ■ • • '

зОм осуждает политику вмешательства и диверсий 
правительства Кизингерз— Штрауса— Брандта в
отношении ЧССР как попытку негодными средства
ми осуществить реваншистские планы пбд видом так 
называемой «новой восточной политики». Эти про
иски западногерманских реваншистов и милитари
стов создают угрозу жизненным интересам не толь
ко ЧССР, но также ГДР и других социалистических 
стран, подчеркивается в заявлении. Поэтому необ
ходимы единые и сплоченные действия всех сил 
социализма с целью пресечения империалистических 
происков.

Совет министров ГДР заверяет чехословацкий 
народ в со.лидарности и поддержке со стороны всех 
трудящихся ГДР необходимых мёр по борьбе против 
внутренней и внешней реакции, для сохранения и 
укрепления позиций социализма в ЧССР.

Совет министров выражает надежду, что трудя
щиеся Чехословакии, сознавая создавшуюся угрбЗу, 
объединятся под руководством своей Коммунийтичё- 
сной партии для сплоченных действий против анти
социалистических элементов и дадут им решитель
ный отпор.

я.

КАЛИНИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Конаковский фаянсовый завод 
имени М. И. Калинина постоян
но разрабатывает новые формы 
посуды. В этом году их будех 
освоено 20. Растет и объем вы
пускаемой продукции. В 1968 
году конаковцы изготовят 79 
миллионов 200 тысяч различ
ных изделий.

НА СНИМКЕ: Валентина Лу- 
зан (слева) и Антонина Дубова 
расписывают посуду.

Фото В. Кунова.

(Фотохроника ТАСС);

I К У Р С  
I НА ПРОДОЛЖЕНИЕ 
I В О й н ы
I  ВАШИНГТОН. 23 игаля.
g  (ТА СС ). Американская печать 
=  продолжает обсуждать итоги го- 
§  нолулского совещания президента 
=  США Джонсона и •«президента» 
S  сайгонского режима .Тхиеу. Обоз- 
=  рейатели газет и журналов при- 
S  ходят к выводу, что США будут 
S  усиливать военное давление на по- 
S  ле боя и займут более жесткую 
S  линию на официальных беседах в 
=  Париже с представителями ДРВ.
S  «Бойна, как обычно», --- так 
S  оценивает в редакционной ста- 
=  тье столичная «Вашингтон дейли 
S  ньюс» результаты совещания 
S  Джонсона и Тхиеу. «Очевидно, 
S  что все будет продолжаться, как 
S  -И прежде», — отмечает газета, — 
S  и Тхиеу может заверить своих 
g  сторонников, что США «не соби- 
S  раются скоро уходить из Вьетна- 
=  ма».
g  Близкий к Пентагону журнал 
S  «Юнайтед Стейтс ньюс энд Уорлд 
3  Рипорт» указывает, что США «бу- 
3  дут продолжать придерживаться 
g  жесткой линии в Париже».
3  «Американские вооруженные си- 
3  лы, — пишет этот журнал, — 
3  будут продолжать нажим на про- 
=  тивника до тех пор, пока на пере- 
3  говорах в Париже представители 
3  ДРВ не уступят требованиям Ва- 
3  шинГтона». Официальные лица в 
S  Вашингтоне согласны в том, что 
3  «усиление нажима на противника 
Э  является самым надежным воен- 
— ным курсом в настоящее время». 
Ш Обозреватель газеты « «Вашинг- 
3  тон пост» Чалмерс Робертс под- 
3  черкивает, что США практически 
g  исключили прекращение бомбар- 
3  дировок Северного Вьетнама и 
3  значительное внимание удеАили в 
S  Гонолулу обсуждению вопросов 
=  военной стратегии.

Е А и  Н С  Т В  О В 3 Г Л Я А О В
■■■Я':

УЛАН-БАТОР, 23 июля. 
(ТАСС). Министры иностранных 
дёл Монголии и Болгарин заяви
ли в совместном коммюнике, что 
«все более усиливается междуна
родная напряженность резульТа_- 
тё агрессивных действий мировой 
реакции во главе с американским 
империализмом, в результате уси
ления идеологическогполитических

провокаций против социалистичё. 
ских стран», — передает агентст
во Монцамэ.
■ Болгарский министр иностран
ных дел Иван Башей находился в 
МНР с официальным визитом по 
приглашению, правительства МНР.

Министры иностранных дел 
двух стран подчеркнули настоя

тельную необходимость повыше
ния бдительности всех антиимпе
риалистических и революционных 
сил,- усилений борьбы против ре
визионистских и Оппортунистиче
ских сил, Выступающих против. Со
циализма, необходимость коорди
нации действий социалистических 
стран на международной арене.

Б о н н с к и е  м и н и с т р ы  
в В а ш и н г т о н е
ВАШИНГТОН, 23 июля. 

(ТАСС). Визит западногерманско
го министра Обороны Шредера в 
Вашингтон начался со встречи с 
государственным секретарем
США Раском и заместителем го
сударственного секретаря по по
литическим вопросам Юджином 
Ростоу.

После встречи с РаскОм _Шре- 
дер, заявил, что они обсуждали та
кие вопросы, как договор о нерас
пространении ядерного оружия^ и 
размещение американских войск 
в Западной Германии, а также не
давнее решение правительства 
ГДР о введении паспортно-визо
вого режима на путях сообщения 
по территории ГДР между ФРГ и 
Западным Берлином.

Военные вопросы Шредер будет 
обсуждать с министром обороны 
Клиффордом. Пентагон хранит
молчание по поводу повестки дня 
переговоров. Однако американские 
обозреватели указывают, что
Шредер будет выяснять у шефа 
Пентагона, в какой степени раз-, 
дающиеся в конгрессе требования' 
о значительном сокращении чис

ленности американских войск в 
Западной Германии отражают на
мерения правительства США. В 
своем стремлении сохранять на- 
пряженность в Европе Бонн на
стаивает на том, чтобы американ- 
ские войска продолжали находить
ся в Западной Германии.

Ожидают также, что министры 
обороны США и Западной Герма
нии будут обсуждать планы сов
местной разработки и производст
ва нового типа танка для 70-х го
дов.
■ Переговоры Шредера совпада

ют с визитом в Ваггшгтон друго
го члена западногепманского каби
нета — министра финансов Штра
уса, который встретится здесь . г 
министром финансов Фаулером и 
президентом международного бан
ка реконструкции развития Мак
намарой. Визит в Вашингтон двух 
ведущих министров Западной Гер
мании происходит в период, когда 
империалистические силы активи
зировали свою подрывную дея
тельность против социалистиче
ских стран.

ФРГ; строятся 17 кораблей-ракетоносцев
БОНН, 23 июля. (ТАСС). Ко

мандование военно-морских сил 
ФРГ придает большое значение 
наращиванию ракетной мощи за
падногерманского военно-мор
ского флота на Балтике. Как со
общает газета «Франкфуртер 
рундшау», к 1974 году в составе 
э'гого флота будут действовать 17 
новых боевых единиц, осна
щенных ракетным оружием: 
три эсминца, четыре фрегата и

десять торпедных катеров. Они 
будут вооружены модернизован
ными вариантами ракет типа 
«тартар», управляемыми торпе
дами и автоматическими пушками.

Газета отмечает, что проектиро
ванием новых кораблей занимает, 
ся находящаяся в Гамбурге «груш 
па планирования военно-морской 
техники», которая объединяет ряд 
западногерманских судостроитель
ных и электротехнических фирм.

П р е с с  - к о н ф е р е н ц и я Х э м ф р и
НЬЮ-ЙОРК, 24 июля. (ТАСС). 

Один из главных претендентов на 
президентский пост вице-президент 
США Г. Хэмфри провел первую 
официальную пресе-конференцию 
со времени вклю'чеяия в предвы
борную кампанию.

В ответ на многочисленные воп
росы о его позиции по Вьетнам- 
ской проблеме вице-президент

сказал, что заявление об этом он 
сделает'в течение ближайших 10 
дней.

Отвечая на вопрос о том, наме
рен ли он участвовать в выборах 
совместно с сенатором Эдвардом 
Кеннеди в качестве кандидата в 
вице-президенты, Хэмфри заявил, 
что -«это зависит-прежде всего от 
в1зглйдов и желания самого Э, Кен- 
■. неди». /

П .А Д  Е Н и Е 
ПРЕСТИЖА США

ВАШ ИНГТОН. 23 июля.
(Т А С С ). Престиж Соединенных 
Штатов за границей неуклонно па
дает, и причнной тОму—вьетнамская 
война, убийства политических и Об
щественных деятелей, разгул расиз
ма. К такому выводу пришли аме
риканские специалисты по анализу 
общественного мнения после прове
дения опросов во многих странах ми
ра. Они выступили вчера на заседа
нии подкомиссии комиссии палаты 
представителей по иностранным де
лам.

Директор американского института 
Общественного мнения Джордж Гэл
лап сообщил, что в описке 18 стран, 
международный престиж которых вы
являлся во время проводившегося в 
Швейцарии опроса, Соединенные 
Штаты оказались лишь на 12-м месте. 
Особенно резко престиж США стал 
падать после убийства в ноябре 
1963 года президента Кеннеди, о 
чем свидетельствуют результаты оп
роса общественного мнения в 27 
странах Европы и Дальнего Востока.

Выступавшие на заседании подко
миссии отмечали, что особенно силь
ное влияние на падение Престижа 
США оказывает вОйна во Вьетнаме. 
Директор института международных 
социальных исследований Ллойд 
Фри, в частности, заявил, что Толь
ко мирное урегулирование вьетнам
ской проблемы может положительно 
сказаться _ на престиже Соединенных 
Штатов за границей.

Эдвард Бернейс, президент назван
ного его именем фонда, заявил, что 
во время опросов общественного 
мнения во многих странах мн^а в 
числе неблагоприятных для престижа 
Америки факторов назывались: 
вьетнамская война, убийства, отсут
ствие контроля над продажей огне
стрельного оружия и расовые пробле
мы.

Запуск французскбй
к ы

ПАРИЖ, 24 июля. (ТАСС)'. 
Вчера Франция успешно Осущест
вила запуск новой ракеты-зонда 
«драгон-111» со своей испытатель
ной базы в Бискаросе (Ланды). Эта 
двухступенчатая ракета может не
сти полезный .груз в 30- кг на рас
стояние 700 километров, в 70 кг 
на 520 км или в 110 к1 на 400  
километров. Ракеты-зонды приме
няются для исследования верхних 
слоев атмосферы.

Ч-
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ПЕРВАЯ ПЛАНЕРКА
П  АЛАТОЧНАЯ улица в сосно- 

 ̂вом бору за околицей посел
ка Тимирязева получила звонкое 
и в духе молодых романтиков за
дорно-гиперболическое название— 
Сосноград. В прошлое воскресенье 
состоялось официальное открытие 
лагеря трудового студенческого 
городского отряда.

У плещущегося на ветру фла
га замерло в парадном строю все 
население Соснограда.

Председатель совета лагеря 
Александр Веселкин оглашает 
приказ № 1 по вузовскому соеди
нению:

— Всей прекрасной женской 
половине лагеря, включительно 
от штукатура до повара, всем на
шим истинно чудо-богатырям 
мужчинам, с усами и без  ̂ усов, 
вменяется в обязанность соблюде
ние порядочка в палатках, беспре- 
кословЬое дежурство, труд и от
дых до самозабвения...

Под смех,- аплодисменты и 
«ура» излагается кредо лагерной 
жизни.

Это был веселый праздник, в 
программе которого— состязания 
по футболу и волейболу, эстрада и 
прогулки с гитарой и песней. Но 
открытие лагеря — не мероприя
тие чисто развлекате.чьного харак
тера. Смысл его— в утверждении

V'!,-

, целинных традиции в жизни от
ряда.

Еще неделю-полторы тому на
зад многие студенты были насто
рожены: а как все сложится, ведь 
■они впервые вступают в ряды 
прославленной когорты целинни
ков. Сегодня они держат себя уве
ренно. За плечами у них трудо
вая неделя, сдан первый рабочий 
зачет.

Почти все девушки медицин
ского института и химико-техно
логического факультета ТПИ впер
вые на целине. Никто из них 
раньше и понятия не имел о шту
катурке. А вот взялись штукату
рить. Правда, первые дни мастер- 
инструктор заставлял не раз пе
ределывать, зато теперь качество 
хорошее. И девушки набирают 
темпы. В общежитии ТПИ ошту
катурено 99 комнат, 42 готовы к 
сдаче.

Отлично работают бригады Ма
ши Казанцевой,' Тани Краснояр- 
цевой, Тамары Сурановой. Высо
кую производительность показы
вают бригады ребят из политехни
ческого института.

Прораб отряда «Химик» Борис 
Аксюк информирует:

— В общежитии медицинско
го института ведем малярные ра
боты. Ко дню строителя общежи-

тие сдадим в эксплуатацию.
Комиссар отряда Александр Бек- 

керман дополняет:
— Взяли обязательство к 1 

сентября едать два девятиэтаж
ных общежития.

Строители довольны работой 
студентов. Впрочем, за день до 
открытия лагеря дава.тась оценка 
не только недельного труда сту
дентов. На первой планерке, про
веденной штабом городского отря
да, целинные командиры вели не
лицеприятный разговор с руково
дителями строительных организа
ций.

Командир городского отряда Ки
рилл Янкилевич предоставляет 
слово для доклада бригадирам 
студенческих бригад, работающих 
на объектах, СУ-4 треста «Томск- 
промстрой».

Первые доклады тревожные. 
На объектах не хватает инстру
мента, неисправны краны, не ра
ботает подъемник, люди не обес
печены спецодеждой. Зафиксиро
ваны простои на многих объектах.

И по каждому докладу вежли
вый, но настойчивый вопрос на
чальнику строительного управле
ния т. Митрошину: «Борис Пав
лович, почему так организована 
работа? Какие будут приняты ме
ры?»

Планерка представительна. 
Здесь не отделаешься общими 
рассуждениями и обещаниями. В 
зале присутствуют заместители 
управляющих трестами, началь
ник Томского строительного уп
равления т. Чеботаер А. А., сек
ретарь горкома КПСС т. Литвин- 
цев Ю. И.

—■ Подъемник будет завтра, — 
докладывает начальник СУ-4, 
— гво.зди выписали, спецодеждой 
обеспечим в течение двух дней.

На ряде объектов нет инженер
ного руководства. Из-за этого за
держка, простои' и переделки.

■— Не хватает прорабов, — 
объясняет начальник СУ.

— Возьмите инженеров из кон
торы и направьте на объекты,— 
последовало распоряжение т. Че- 
ботаева.

О плохой организации работ, 
нехватке материалов и инстру
мента шел разговор по ряду объ
ектов, в том числе по металлоба- 
зе, асфальтированию жилмассива 
по проспекту Фрунзе, базе треста 
столовых и другим.
■ Много упреков было высказа

но в адрес руководителей 
ГОРЕМ-10 и СМУ-8, ведущих ву
зовское строительство.

Секретарь горкома КПСС тов. 
Литвинцев предупредил руководи

телей строительных организаций. 
Что если в ближайшие дни на 
студенческих объектах не будет 
наведен порядок, то вопрос этот 
станет предметом обсуждения в 
горкоме КПСС.

Но первая трудовая неделя по
казала,, что и среди студенческих 
бригад, к сожалению, еще не все 
усвоили, что такое трудовая дис
циплина. На планерке сурово осу
дили одну из бригад, которая са
мовольно оставила объект, когда 
не было работы.

— Никакой паники и истерики 
из-за неполадок, — сформулиро
вал свое требование совет коман
диров.— Просить, добиваться ра
боты, помогать инженерным ра
ботникам в организации труда .̂ 
Поступок бригады,' оставившей 
самовольно работу, решено счи
тать чрезвычайным происшест
вием, а вопрос об ответственно
сти бригадира рассмотреть сове
ту отряда.

Со дня планерки прошло два 
дня, и командиры отрядов докла
дывают: «На 80-квартирном жи
лом доме СУ-11 материалы, 
транспорт, инструменты есть, 
работа идет полным ходом. На 
объектах СУ-1 все в порядке. На 
строительстве промбазы все нор
мально. Спецодежду получили. 
Снабжение материалами на объек
тах СМУ-8 налаживается».

Ежедневно в 7.00 выходят из 
ворот Соснограда машины с рабо
чими бригадами. В 8 они уже 
на объекте. И целый_^день в бод
ром ритме — ударный труд.

Любят, умеют работать наши 
студенты. Л .  С Е Л И В А Н О В .

' V*, ''' *
>  ̂'' ' S  ̂ i
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л"'-' ^Л Is

Бригадир передовой бригады
Фото в.

плиточников Сергей Зуев.
Ш к а л и к о в а  и  Ф . Х и т р и н е в и ч а .

f-i '■

4̂̂

Вручается комсомольская путевка, Вечерняя прогулка. Группа штукатуров бригады Тамары Сурановой.

Н акануне  
в  е т р е н и
1 АВГУСТА в Том

ске начинает га
строли Москов

ский драматический 
театр имени Н. В. Го
голя. В нашей труппе 
работают такие масте
ра сцены, как народ
ный артист СССР, 
лауреат Государствен- 
ных премий Борис 
Петрович Чирков, за
служенные артисты 
РСФСР И. А. Смыс- 
ловский, Э. Д. Миль
тон, Т. А.- Никольская, 
П. В. Крылов, Е. С. 
Ковальская, И. А. По
тоцкая, большая груп
па актеров , среднего 
поколения и молодых 
интересных актеров.

Мы привозим спек
такли, которые не идут 
на сцене Томского дра
матического театра и 
поэтому явятся новы
ми для томских зрите
лей.

Театру, который хо- 
чет говорить своему 
зрителю о больших 
проблемах современ
ности, необходимо вы
ступать с произведе

ниями о нашем време
ни, о героях сегодня
шнего дня. В первую 
очередь мы покажем 
томичам наш новый 
спектакль «Возраст 
расплаты» А. Жукова,

который театр 
ТИЛ 50-летию

посвя- 
комсо

мола и премьера кото
рого на днях состоя
лась в Новосибирске.

Вторым спектак
лем, посвященным на
шим современникам, 
явится сценическая 
композиция по роману 
Ю. Германа «Я отве
чаю за все».

Театр поставил эти 
спектакли потому, что 
в обоих этих произве
дениях наиболее полно 
выражаются лучшие 

качества советских лю
дей — созидателей, на
деленных огромным 
чувством ответственно, 
сти за дело, которому 
они служат.

В спектакле «Я от
вечаю за все» цент
ральную роль врача 
Владимира Устименко 
играет артист А. Г. 
Иванов, доктора Бого
словского — Б. П. 
Чирков.

Нашим современни
кам посвящена также 
комедия Константина 
Финна «Сестры-раз

бойницы». К 50-летию 
Октября театр поста
вил пьесу А. Толстого 
и П. Щеголева «За
говор императрицы». 
Постановка осуществ

лена главным режиссе

ром театра заслужен
ным деятелем ис
кусств РСФСР Б. Г. 
Голубовским. Эта пье
са, написанная в 1925 
году, является доку
ментальной . драмой, 
рассказывающей о по
следних днях царизма. 
В спектакле вы увиди- 
те зловещую фигуру 
Григория Распутина, 
юродивого и государ
ственною деятеля, шу
та и деспота, безволь
ного, нерешительного 
Николая Романова, ца
рицу Александру Фе
доровну. стремящуюся 
к упрочению своей вла
сти, длинный ряд ми
нистров, которые сме
няются по одному сло
ву всесильного Распу
тина, пользовавшегося 
безграничным довери- 
§м государыни. Мощ- 
ная волна революции 
уже поднималась, что
бы смыть этот затхлый 
мир. Театр стремился 
языком искусства рас
сказать о днях, пред
шествовавших Вели
кой Октябрьской со
циалистической рево- 
люцйи. Как это театру 
удалось, вы будете су- ‘ 
дить сами.

Центральные роли 
в «Заговоре импера
трицы» исполняют: ца
ря — В. С. Коровин, 
царицы Александры' 

Федоровны — заслу
женная а р т и с т к а  
РСФСР Т. А. Николь
ская, Распутина — на
родный артист СССР 
Б. П. Чирков.

Естественно, что те
атральный коллектив, 
носящий имя великого

сатирика Н. В. Гоголя, 
должен иметь в репер
туаре сатирические 
произведения. Сни 
представлены комеди
ей одного из лучших 
советских ■ комедиогра
фов В. ’Шкваркина 
«Страшный суд», пье
сой современного 
французского драма
турга Ж. ‘ Ануйля 
«■Ужин в Саннисе» и 
комедией А. Арканова 
и Г. Горина «Свадьба 
на всю Европу».

Классика будет 
представлена давно. не 
шедшей на сценах мос
ковских театров коме- . 
дней В. Шекспира 
«Конец — делу ве
нец»».

На сцене драматиче
ского театра пойдет и 
спектакль «Обманщи
ки» — о путях фран
цузской молодежи, о 
пагубном влиянии тео
ретиков «свободной 
любви», которая приво
дит героиню спектак
ля к гибели. Главную 
роль — Мик — в спек
такле играет молодая 
актриса Людмила Дол. 
горукова, получившая 
за исполнение этой ро- 
ли первую премию на 
смотре театральной 
молодежи Москвы.

Весь коллектив те- 
атра с нетерпением 
ждет творческой встре
чи с вами, дорогие том
ские зрители.

М. ЧЕПЕ.ЛБ, 
заместитель ди
ректора Москов

ского драматиче
ского театра имени 

Н. В. Гоголя.

Женщина покупает платье
Наш магазин «Светлана» 

создан для женщин. Чтобы 
лучше обслужить посетитель
ниц, мы ввели новый метод об
служивания — свободный до
ступ к товарам. Покупательни
цы заходят в торговый зал, 
где развешана одежда, и выби
рают себе необходимую вещь. 
Продавцы консультируют их, 
помогая выбрать платье, плащ 
к лицу и по фигуре.

Большинство томичек по-доб
рому относится к новой форме 
торговли: они аккуратно обра
щаются с вещами, вежливы с 
продавцами. Но встречаются и 
такие, которые доставляют нам 
огорчения и немалые хлопоты. 
Некоторые, например, прохо
дят к одежде с большими хо
зяйственными сумками, далеко 
не всегда чистыми. Когда их 
просишь оставить сумки в спе
циальном столике, начинается

спб^, а нередко и оскорбления 
продавцов.

‘— Не доверяете? Не украдем 
ваши платья!

Начинаешь объяснять, что 
сумку мы просим оставлять во
все не потому, что боимся кра
жи: мы очень тщательно сле
дим за залом, потому, что поку
пательницы надевают сумки на 
руку и начинают руками раз
двигать платья, при этом сум
ками грязнят платья. Потом 
сами же возмущаются: *Неко- 
торые вещи у вас словно ноше
ные». Нам же после таких от
зывов не хочется стоять за при
лавком.

Особенно волнуемся,* когда 
появляются в продаже белые 
платья. Все знают, что их 
нельзя трогать руками. Нет, 
трогают. '

Продавец обычно не ошиба
ется в определении размера

одежды, но покупательницы за
частую не верят и меряют на 
себя явно узкую вещь. Платье 
расходится по швам. Случает
ся, женщины, примеряя платье, 
неосторожно пачкают его губ
ной помадой или проходят в 
торговый зал с мороженым в 
руках.

Наш Томск считается горо
дом науки, точного машино
строения, к.ультуры. А женщи- 
ны всегда были более нежной, 
как принято выражаться, «пре
красной половиной» общества. 
Я не знаю, как нам быть с теми 
покупательницами, о которых 
рассказываю. Посоветовались с 
коллективом и решили на
писать в газету. Возможно, те, 
о ком идет речь, устыдятся.

Е. ПЛУТАЛОВА, 
заведующая филиалом 

Томского универмага 
«Светлана».

1 0  Б А Л Л О В  З И Н А И Д Ы
г о р ь к и й , 23 июля. (Спец, 

корр. ТАСС В. Дворцов). Кубок 
СССР по гимнастике под апло
дисменты многочисленных зри
телей сегодня завоевала моск
вичка Зинаида Воронина. У нее 
78,25 балла. Впервые, выпол

няя на официальных соревнова
ниях вольные упражнения, при
готовленные для Мехико, в про
извольной программе Воронина 
удостоилась высшей оценки — 
10 баллов!

Второе и третье места заняли

15-летние школьницы Люба 
Бурда из Воронежа — 77,95  
балла и лидировавшая после 
обязательной про-граммы обла
дательница кубка 1967 года 
Люда Турищева из Грозного— 
77,6 балла.

С Т А Р Т  О Л И М П И А Д Ы - Ф И Н И Ш  Л О Т Е Р Е И
12 октября 1068 года — день 

открытия XIX Олимпийских игр 
в Мехико. Учитывая многочис- 
леиные пожелания спортсменов

и любителей спорта. Централь
ный. совет Союза спортивных 
обществ и организаций СССР 
решил провести тираж выигры

шей второй олимпийской спор
тивной денежно-вещевой лоте
реи в день торжествеиного от
крытия игр.

.(ТАСС).

С И Л Ь Н Е Й Ш И Е  
П О К И Д А Ю  Т 

Р О З Ы Г Р Ы Ш
Кто бы мог подумать, что в 

один и тот же день из розыгрыша 
Кубка страны по футболу выбудут 
сами обладатели приза —  дина
мовцы Москвы и чемпионы стра- 
ны —  динамовцы Киева и • еще 
две сильные динамовские номан' 
ды. Но случилось именно так. Мо
сквичи, которые вскоре вступят в 
розыгрыш европейского турнира, 
не смогли выдержать натиск в 
Алма-Ате местного «Кайрата». 
Счет на 35-й минуте открыл Аб- 
гольц. Только за восемь минут до 
окончания основного времени мо
лодой динамовец Ларин сравнял 
результат. Но все же на 89-й ми
нуте Волох вывел «Кайрат» впе
ред —  2:1.

Донецкий «Шахтер», в составе 
которого в матче с чемпионами 
страны динамовцами Киева вы
ступало сразу пять молодых фут
болистов из дубля, победил имени
тых соперников —  1:0. Гол забил 
21-летний Валерий Яремченко в 
начале первого тайма.

Минские динамовцы проиграли 
на своем- поле луганской команде 
«Заря» —  0:2. В каждом тайме 
мячи забили молодые луганчане 
Литвинов и Мелешко. Динамовцы 
Тбилиси потерпели поражение в 
Свердловске от местного «Урал
маша» —  0:1. Воспользовавшись 
ошибкой опытной защиты южан, 
гол провел Епишин.

В Киеве местные армейцы, вы
ступающие во второй группе 
класса «А », переиграли кемеров
ский «Кузбасс» —  5:2. Авторы го
лов: у киевлян Штуллер (два), Ве
ригин, Богоделов, Пестриков, у 
кемеровчан —  Полуянов (два).

Ташкентский «Пахтанор» с ми
нимальным счетом —  1:0 выиграл 
у саратовского «Сокола». Гол за
бил Жилснко.

А вот двум московским коман
дам «Торпедо» и ЦСКА не хватило 
основного и дополнительного вре
мени для выяснения отношений —  
2:2. Торпедовцы вели со счетом 2Ю 
(Стрельцов и Ленев), но затем ар
мейцы сквитали результат (Ада
мов и Поликарпов).

Пока определились следую
щие участники четвертьфиналь
ных матчей; «Пахтакор^» (Ташкент) 
—  «Заря» (Луганск), СК (Киев) —  
«Шахтер» (Донецк), «Кайрат» (Ал
ма-Ата) —  «Н^фтчи» (Баку). Побе
дитель повторного матча «Торпе
до» —  ЦСКА встретится с футбо
листами свердловского «Уралма
ша».

Футболисты «Н1ефтчи» завоевали 
право продолжать борьбу за Ку
бок СССР в четвертьфинале, побе
див со счетом 3:0 команду «Строи, 
тель» (Ашхабад). Голы забили: на 
23-й и 61-й минутах Маркаров и 
на 31-й —  Стекольников.

(ТАСС).

ПОГОДА
25 июля по . Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, временами дождь, ве
тер западный, 7— 12 метров в 
секунду, температура днем 17—22 
градуса тепла.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

НА СНИМКЕ: сцена из спектакля «Заговор императрицы»; 
Распутин — народный артист СССР Б. П. Чирков, князь Юсу

пов — артист А. Г. Иванов.

НОВОСИБИРСКИЕ
г о с у д а р с т в е н н ы й

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

ЗА К РЫ ТИ Е  ГАСТРОЛЕЙ
25. 29 и 30 ИЮЛЯ' —  «Жизель»,
26, 27, 28 июля —  «Баядерка». 
Билеты продаются.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «Искатели при
ключений» —  9,* 10-55, 12-50,
14-45. 16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 
Малый зал —  «Монпарнас, 19» —
9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 
20-30, 22-25.
Зал кинохроники —  «Девочка и 
эхо» —  9. 10-40, 12-20, 14. 15-40. 
Ж урнал «Гордый кораблик». Хро
никально-документальные ф иль
мы: «Семья человека»» «Автоматы 
упаковывают продукты», «Пусть 
молчат сирены», «Древний То- 
рунь» —  17-20, 19-40, 22. «С то
бой, Балтика», «Москва —  порт 
пяти морей», «Девушка из Соме
ша», «Глазами вдохновения» —  
18-30, 20-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Искатели при
ключений» —  9, 10-55, 12-50,
14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 
Зеленый зал —  «Отклонение» —  
13-10, 14 .50. «Искатели Приклю
чений» —  16-30, 18-25, 20-20,
22-15. Для детей —  «Пущин едет 
в Прагу» — V 9-50, 11-30.

* имени И. ЧЕРНЫХ '
Большой зал — «Красная мантия»
—  9-40, 11-30, ■ 13-20, 15-10, 1.7,
18-50; 20-40, 22-25. Фильм для 
взрослых.
Малый зал —  «Дети воеводы 
Шмидта» —  ; 12-40, 13-20, , 14-20, 
16. 17-40, 19-20. 21, 22-35. Фильм 
для взрослых.
Д.чя детей—«Республика «Шкид»
—  9-20, 11.

«ПИОНЕР»
Для детей —  «Илья Муромец» —
0-15, 11, 12-50, 14-40, 16-30. Для 
взрослы х —  «Анна Каренина»
(две серии) — 18-20, 21-10.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Замерзшие молнии» —  17-40, 21. 
Фильм для взрослых.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Анна Каренина» (две серии) — 
10. 12-45, 15-30, 18-15, 21.

Томгипротранс приглашает на 
работу: заместителя главного бух
галтера, бухгалтера ЖКХ, шофе
ров, помощников начальников 
партий по хозчасти, уборщицу.

Работники института' пользуют
ся в период отпусков бесплатными 
железнодорожными билетами.

Обращаться: г. Томск, проспект 
Кирова, 20, отдел кадров.

Томское протезно-ортопедиче
ское предприятие продает спецав- 
томашину ЗИЛ-169, которую 
можно использовать как ремонт
ную мастерскую, и авторезину к 
Н ей .

Обращаться: г. Томск, улица
Советская,* 43, остановка трамвая 
«Горсад». 3 — 1

. Смотровой кабинет городской 
санэпидстанции работает ежеднев
но, кроме воскресенья, с 8 час. ут
ра до 7 час. вечера (в субботу— с 
8  час. утра до 6 час. вечера) по 
адресу: г. Томск, улица Нахимо
ва, 98-а. 2 —2

ТОВАРИЩИ ХЛЕБОРОБЫ!
В целях сохранения урожая от огня необходимо до- начала 

убороч1НОЙ кампании выполнить следующие мероприятия:
1. Привести в соответствие с правилами устройства электро

установок все имеющиеся на местах обработки и хранения зер
на электродвигатели и электрические сети.

2. Все места обработки и хранения зерна обеспечить первич
ными средствами пожаротушения, надежной охраной и сред
ствами связи и оповещения на случай пожара.

3. Привести в боевую готовность всю имеющуюся Пожарную
технику. ___ _

4. Создать боеспособные ДПД и организовать их круглосу
точное дежурство в населенных пунктах.

5. Выхлопные трубы и глушители тракторов, автомашин, ком
байнов снабдить искрогасителями и защитить железными ко
жухами с обкладкой из листового' асбеста, надежно укреплен
ного проволокой.

6. Отремонтировать и залить водой все имеющиеся пожар
ные водоемы. _

7. СИ'ремонтировать пирсы и подъезды к естественным водо
источникам.

8. Оборудовать водонапорные башни приспособлениями для 
забора воды пожарной техникой.

9. Тщательным образом проверить все зерносушилки, име
ющиеся недостатки устранить до начала уборочной кампаний.

ОПО УООП Томского облисполкома.
Областное Добровольное пожарное общество.

СЧЕТОВОДНО
БУХГАЛТЕРСКАЯ ШКОЛА 

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на курсы операторов, счетово

дов, бухгалтеров, старших бухгал
теров промышленного, бюджетно
го, строительного учета с отрывом 
и без отрыва от производства.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макушина, 14.

Коммунально - строительному 
техникуму требуются на препода
вательскую работу: инженеры-
строители, инженеры-мелиораторы, 
инженеры-сантехники или опыт
ный техник-сантехник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Обруб, 4, к директору. 3 —1

Машиносчетному бюро управле
ния коммунального хозяйства Том- 
ского облисполкома срочно требу
ются операторы на суммирующие 
и бухгалтерские машины «Аско
та».

Обращаться: г. Томск, проспект 
Фрунзе, 112, телефон № 2-07-39.

2 — 2

Н а ш  а д р е с  
и т е л е ф о н ы

Адрес редакции: г. Томск, про
спект Ленина, 66.

Телефоны: ответ, секретаря
2-31-19, секретариата —  2-42-40; 
отделов: партийной жизни —
2-52-23; пропаганды —  2-47-4S,
промышленности. нефтегеологии 
и транспорта —  2-37-75, строи
тельства и леса —  2-37-75, сель
скохозяйственного —  2-37-39, нау
ки и школ —  2-42-46, советского 
строительства и быта —  2-37-77, 
писем и рабселькоровской сети »  
2-37-38 и 2-31-47, информации “  
2-51-61, бухгалтерии и отдела- объ
явлений —  2-37-36. стенографист
ки —  2-52-02.

Томск, тип. Jsfe 2 «Красное знамя».

К301557. Заказ № 2099,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


